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В конце сентября 2019 года в Москве состоялась IV Всероссийская 
научно-практическая конференция с международным участием «Чтения 
имени Шигабутдина Марджани», в рамках которой была организована секция 
«Исламская философия и культура». В данном мероприятии приняли участие 
ряд выдающихся ученых, с работами которых можно ознакомиться в данном 
разделе нашего Вестника. 
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10 ОТ РЕДАКЦИИ 

Представленные внимаю читателей статьи делятся на две категории, от-
ражающие основные рубрики соответствующей секции упомянутой конфе-
ренции: философия и искусство ислама. Эти две тематические рубрики объ-
единены в один раздел неслучайно. Помимо общеизвестного взаимопроник-
новения философии и искусства, вернее, возможности провести между ними 
корреляцию на мировоззренческом уровне, соотношение философии и искус-
ства может быть представлено в виде знаменитой метафоры Ибн Рушда о мо-
лочных сестрах, используемой им для пояснения связи между философией и 
религией: как известно, цель у них одна, а средства различны. На примере 
представленных в данном разделе работ это видно как нельзя лучше. 

Представленная профессором ИСАА МГУ Мариной Львовной Рейснер 
статья «Визуальные образы красоты слова в персидской поэзии XVI — начала 
XVIII века: индийский стиль и живописание словом» трактует проблему 
смены стилистической парадигмы в персидской поэзии XVI—XVII вв., ана-
лизируя то, как этот процесс был отражен в авторском самосознании поэтов 
той эпохи. Анализ эстетических критериев рассматриваемого периода невоз-
можен без обращения к ряду герменевтических процедур и некоей «филосо-
фии» искусства, рассмотрению принципов которого посвящена следующая 
статья данного раздела, написанная исследователем из университета Эксетера 
Хасти Сафави «Исследование принципов философии исламского искусства». 
В статье рассматривается нетрадиционный для западной академической 
науки подход изучения исламского искусства, принимающий во внимание 
прежде всего исламскую философию и мистику как ключевой компонент той 
интеллектуальной среды, в которой создавалось исламское искусство. 

Логическим продолжением этого стала статья сотрудника ИФ РАН Ната-
льи Ефремовой «Исламизация аристотелизма в метафизике Ибн-Сины», в ко-
торой конкретизируются важнейшие философские достижения одного из 
ключевых представителей исламской философии Ибн Сины. 

Раздел завершается не менее интересной и философски значимой статьей 
профессора РУДН Матемом Мухаммедовичем ал-Джанаби «Теолого-полити-
ческая идея современного салафизма у Анвара ал-Джунди», которая не только 
формально, но и логически заключает данный раздел, в целом актуализируя 
вопрос исламской идентичности. 

In late September 2019, the IV All-Russian scientific and practical conference 
with international participation “Readings named after Shigabutdin Marjani” was 
held in Moscow, panel “Islamic Philosophy and Culture” was organised within its 
framework. A number of outstanding scientists took part in this event, their works 
can be found in this section of our Journal. 

The works presented to the attention of the readers are divided into two cate-
gories, reflecting the main sections of the corresponding panel of the above men-
tioned conference: philosophy and the Art of Islam. These two thematic sections 
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are combined into one section for a reason. Besides the well-known interosculation 
of philosophy and art, or rather, the possibility of correlation between them at a 
worldview level. The relationship between philosophy and art can be represented 
in the form of Ibn Rushd famous metaphor about the step sisters, which he uses to 
explain the connection between philosophy and religion: as you know, they have 
one goal but different means. On the example of the works presented in this section, 
it can be seen as well as possible. 

M.L. Reisner, Institute of Asian and African studies of Lomonosov Moscow 
State University, presented the article “Visual images of beauty of the word in the 
Persian poetry of XVI — the beginning of XVIII century: the Indian style and paint-
ing by word”, where she interprets the problem of changing the stylistic paradigm 
in Persian poetry of the 16th—17th centuries, analyzing how this process was re-
flected in the author’s self-consciousness of poets of that era. 

Analysis of the aesthetic criteria of the considered period is impossible without 
touching on a number of hermeneutic procedures and a certain “philosophy” of art. 
These principles are discussed in the next article of this issue: “The Study of the 
Principles of Philosophy of Islamic Art” by Hasti Safawi, researcher of University 
of Exeter. The article discusses an unconventional approach to the study of Islamic 
art for Western academic science, taking into account primarily Islamic philosophy 
and mysticism as a key component of the intellectual environment in which Islamic 
art was created. 

The logical progression of this was the article by a researcher of the IPh RAS 
N.V. Efremova “The Islamization of Aristotelism in the Metaphysics of Ibn Sina”, 
where she specifieses the most important philosophical achievements of one of the 
key representatives of Islamic philosophy Ibn Sina. 

The section ends with an equally interesting and philosophically significant 
article by Professor of RUDN University, M.M. Al-Janabi, “The theological and 
political idea of modern Salafism by Anwar al-Dzhundi” which not only formally, 
but logically concludes this section, actualising the issue of Islamic identity as the 
whole. 
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